

Rodríguez Ibarra alienta la 'rebelión' de los discapacitados

El presidente de la Junta de Extremadura abrió ayer en Badajoz el Año europeo de las Personas con Discapacidad

J. LEAL BADAJOZ

Ante centenares de personas con discapacidad y sus familiares, llegados desde diferentes puntos de la Región, el presidente de la Junta alentó la 'rebelión' de este colectivo formado por casi 78.000 hombres y mujeres en Extremadura. En el acto de apertura del Año Europeo de las Personas con Discapacidad celebrado ayer por la tarde en Badajoz, Juan Carlos Rodríguez Ibarra animó a aprovecharse de la circunstancia de coincidir la conmemoración con un año electoral para «apretar» a los políticos y conseguir todo aquello que puedan necesitar.

Porque, según el dirigente extremeño, más que derechos que nadie niega y a todos se extienden, en el caso de los discapacitados lo que deben reconocerse y atenderse son las necesidades que se le plantean.

Sobre esa idea, Rodríguez Ibarra señaló que no se discute sobre si una persona ciega o sorda tiene derecho a una vivienda o a la educación, «en eso todo el mundo está de acuerdo». La clave, según el presidente, está en dar respuesta a las exigencias específicas que implican esas discapacidades, «porque si no se atienden es como si los derechos no existieran», advirtió.

Obligación de todos

Desde su punto de vista, la atención a las personas con discapacidad no obliga sólo a los familiares, las asociaciones o los políticos, «sino a la sociedad entera», enfatizó. Como gobernante, declaró que se sentiría feliz si cuando recibe alguna reivindicación el solicitante le exige que no sea a costa de recortar recursos a los discapacitados. Eso significaría, dijo, «que la gente empieza a entender a los discapacitados».

El presidente señaló que el Año Europeo de las Personas con Discapacidad debe servir no para reflexionar sobre lo que se ha hecho, «sino sobre lo que falta por hacer». Además, animó a aprovecharse de la circunstancia de ser

un año electoral para «apretar» a los políticos y conseguir todo aquello que puedan necesitar.

El presidente bromeó con el presentador del acto, Samuel Colomer, con quien a través de correo electrónico mantiene una relación amistosa, a pesar de su rivalidad en el terreno futbolístico. Este joven con síndrome de Down, trabajador de la Universidad de Extremadura merced al convenio establecido con el Gobierno regional, actuó de maestro de ceremonias y dio la bienvenida a los asistentes.

«Ha llegado la oportunidad para los discapacitados», dijo el presidente del CERMI

En nombre del colectivo afirmó que, como él, los discapacitados pueden hacer de todo: trabajar, hacer deporte, divertirse y colaborar en toda clase de actividades. Para Colomer el año que se abre ha de ser de gran importancia para los discapacitados, en el que esperan ver satisfechas sus reivindicaciones para vivir mejor.

Para el presidente del Comité de Representantes de Minusválidos en Extremadura (CERMI) Manuel López Risco, el Año Europeo supone una oportunidad para alcanzar viejas reivindicaciones, fundamentalmente la participación de los colectivos en la toma de decisiones.

Esos planteamientos los resumió en una frase: «nada para los discapacitados, sin los discapacitados». El presidente del Cermi cree ve llegada la ocasión de que las personas discapacitadas alcancen la plena ciudadanía e independencia. López Risco no plantea sólo más servicios sociales, sino que la discapacidad constituya «el eje transversal de la política».

Tras felicitar a las diferentes administraciones por las medidas dirigidas a la atención de la dis-



MANO TENDIDA. Rodríguez Ibarra se comprometió con los discapacitados. / CASIMIRO MORENO



PRESENTADOR. Samuel Colomer en su saludo. / CASIMIRO MORENO

capacidad, López Risco pidió mantener esa línea y hacer posible el principio: «no discriminación, más acción positiva es igual a integración social».

En el terreno de lo concreto demandó la aprobación de una ley de no discriminación y ayuda al

colectivo de discapacitados y en ese sentido el Cermi llevará una propuesta a la Asamblea de Extremadura.

López Risco está dispuesto a poner en práctica la consigna «piensa en clave europea y actúa localmente» para producir una

LAS CIFRAS

- **Población:** 77.939 personas con alguna discapacidad residen en Extremadura, colectivo que representa el 7% de la población. Un 63% (49.000) vive en la provincia de Badajoz y el 37% (29.000) en la de Cáceres
- **Por sexo:** 26.756 de los discapacitados son hombres y 51.183 mujeres
- **Por edad:** El 53% del colectivo tiene 65 años o más, el 44% entre 15 y 64 años y el 2,6% entre 0 y 14 años.

especie de 'efecto mariposa' e impulsar políticas efectivas en favor de las personas discapacitadas. En esa línea se plantean incluso trasladar el debate a las Naciones Unidas.

Hacerse visibles

Para los discapacitados «ha llegado la hora de dejar de ser invisibles» como hasta ahora y de saltar a la acción para conseguir una vida digna. El presidente del Cermi se muestra esperanzado en que el 3 de diciembre, cuando se cierre la conmemoración podrán presentar resultados tangibles y recoger el fruto del trabajo desarrollado.

Finalmente, en nombre de las familias con personas discapacitadas, felicitó a la Junta de Extremadura por el paso decisivo que ha dado al crear la Fundación Tutelar de Mayores e instituir el retiro familiar de ocio y tiempo libre.

CALIFICADA GRANJA DE PROTECCIÓN SANITARIA ESPECIAL

Explotación
Porcina
"La Cascajosa"

Venta:

- Lechones Ibéricos
- Reproductores Ibéricos
- Lechones Cruzados

Información y Venta: **Explotaciones Aldea del Conde, S.A.**

Finca Aldea del Conde, s/n - 06140 - Talavera la Real (Badajoz) - Telfs: 696 469 838/696 469 888/924 440 254 - Fax: 924 440 254